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! ! ! !很久没听到孔卡的消息了，自从 !

月 "#日在联赛中受重伤后，他便一直
远离球迷视线，直到上轮上港与恒大比
赛后，一些前恒大队友前往探视，人们
才再一次看到孔卡出现。

赴美顺利完成手术的孔卡早已经

回到上海的家中，在昔日同事阿根廷河
床队理疗师的帮助下，一天两练的他正
抓紧康复争取早日回到球队。昨晚，孔
卡愉快地接受了本报记者的专访，他
说：“队友们都享受了这个难得的假期，
但我不能给自己放一天假。”

记者!这次在美国的手术如何#

孔卡!手术进展得很顺利，为我动
手术的是一位非常有名气的美国医生。
我的妻子葆拉也陪我去了美国，我们在
那边呆了一个多星期，更重要的是我自
己感觉不错。

记者!这段时间不在球队$看了最

近的比赛吗#

孔卡!当然，所有的比赛我都看了，
如果在我们主场比赛的话，我会和妻子
孩子一起去给球队加油助威。如果是客
场，我就会看电视直播。我觉得球队展
现出来的斗志还是非常不错的，我不在
的这段时间，能够看到年轻球员的成
长。在这个期间，他们的成长非常关键。

记者!那你觉得这段时间球队表现

最好的队友是谁#

孔卡!如果只说哪一个队友表现最
好，我觉得不太公平，最重要的是整个
球队都在成长。而且我们现在又在第一
集团了，我看到所有人都在竭尽全力。
我非常高兴的一点就是，有些年轻队员
之前没有多少机会，但是现在他们有了
更多一些出场机会展示自己。

记者! 今年的亚冠已经结束了$对

于球队竞争明年亚冠资格有什么想法#

孔卡!我的观点就是，我们球队绝

对能够打进明年的亚冠联赛，我非常有
信心。我们现在处在联赛的第一集团，
而且今年打进了亚冠的八强，可以说是
中国球队里边走得最远的之一。我们有
非常棒的队员，有很好的教练，所以我
坚信明年会连续第二年进入亚冠。

记者!你腿伤恢复得怎样了#

孔卡!我恢复得不错，现在每天都在
做康复训练，而且一天两次，上午一次下
午一次。我的医疗康复师是从阿根廷过
来的，以前我右侧脚踝的伤就是他帮我
恢复的，他是我以前在河床队的同事。非
常高兴身边有这样一个值得信任的人，
每天陪伴我帮助我康复，而且我的家人
也和我在一起，所以我心情也很好。

记者! 大家都期待你早日回来$什

么时候能完全归队#

孔卡!很明显，我今年已经不可能
再回来踢球了，这是一件很遗憾的事。

但现在正是需要有耐心的时候，很
难说我具体什么时间能重新站上球场。
我比任何人都要急，但我觉得最重要的
并不是说赶快回来，而是要恢复得非常
好，让大家看到一个完完全全健康的
我。

记者! 这些天是中国的国庆长假$

你有没有去哪里度个假#

孔卡!不，我哪也没去，这几天我还
是一天两练。我不会给自己放一天假，
也没有制定任何出行计划，就是努力恢
复，毕竟之前我已经浪费了很多时间，
不能再掉队了。

本报记者 关尹
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! ! ! !主场输给叙利亚队之后，国足昨天取消了场地训练，取而
代之的是在酒店进行恢复性训练。今天上午 ""时，球队从西
安包机飞往塔什干，备战 ""日客场对阵乌兹别克斯坦的比
赛。被叙利亚击败之后，球队正处于巨大嘘声包围中，就是在
这样的氛围下，国足踏上了西征的征程。
按照目前小组的形势，积 "分的国足处境已非常不妙，目前

只是领先积 $分的卡塔尔排在小组第 %，出线形势岌岌可危。
而这一场比赛对国足相当不利的是，主力中卫张琳芃因

累积两张黄牌将缺席，本就有中卫危机的国足很难找出合适
的替代者。
按照世预赛 "&强赛的规则，两个小组的前两名直接晋级

正赛。小组赛第三轮过后，目前排在前列的两支球队为伊朗和韩
国，都是 &胜 "平积 '分，紧随其后的乌兹别克斯坦积 (分排在
第三位。国足将在客场挑战乌兹别克斯坦，如果对手击败国足，
两队的积分差距将达到 !分，在韩国和伊朗越跑越远的情况下，
只积 "分的国足基本上就出线无望了。所以对于国足来说，这场
比赛不仅相当重要，而且也是重新证明自己的机会。
在前晚比赛结束后，蔡振华等足协官员一起来到了酒店

看望国足。他这样告诉队员：绝不能因为输掉一场比赛就失去
信心，后面还有 '场，必须拿出拼搏到底的精神，越是这个时
候)越不能放弃。
去年 "月的澳大利亚亚洲杯上，佩兰指挥的国足曾在小

组赛中以 &比 "击败过乌兹别克斯坦。不过目前的这支乌兹
别克斯坦队比去年更强，他们甚至都想与韩伊一争高下。对国
足而言，这次西行想要赢球是个相当艰巨的挑战。

本报记者 关尹

! ! ! !*+,国际系列赛上海站正赛尚未打
响，沪上篮球迷的热情已经被点燃。昨天
下午，一年一度的 *+,球迷日在上海东
方体育中心举行，上千名球迷通过免费
门票，近距离观看了休斯敦火箭队和新
奥尔良鹈鹕队的训练，并参与到场上一
系列的 *+,游戏互动，大呼过瘾。

活动一开始，一段关于穆托姆博
的视频勾起了全场观众的回忆，穆大
叔封盖后摇手指的经典动作频频出
现。穆大叔送上开场白，“我基本上每
年都会来上海，这里有全世界最好的
球迷。我也很享受与姚明并肩作战的

日子，他是一名伟大的球员，在火箭队
的时光是我一生中最美好的回忆。”而
后，传奇球星文·贝克、“铁人”,-·格
林相继出场。

在两队吉祥物以及拉拉队的暖场
表演之后，现场气氛不断升温，活动进
入高潮，火箭队当家球星哈登无疑是人
气最高的球员，他一出场，几乎所有在
座的球迷都起立拍照欢呼。哈登也毫不
掩饰地向球迷表示感谢，并承诺球队已
经准备好了，随时接受鹈鹕队的挑战，
自己将会带领球队在上海奉献一场精
彩的比赛。在两队新秀 ./ 舞技的环

节，坐在场边的哈登也没闲着，只见他
跟随音乐扭动身姿，引来欢笑阵阵。哈
登还秀起了中文，高喊“大家好”，发音
非常标准。另一边，“浓眉哥”戴维斯则
代表鹈鹕球员接受了采访，他还称若有
机会就要尝尝上海的小吃。

火箭队和鹈鹕队将于 "$月 #日在
上海梅赛德斯0奔驰文化中心进行第一
场比赛，这是休斯敦火箭队自 &$$1年
来到上海参加首届国际系列赛2中国站
后，时隔 "&年再临上海，鹈鹕队则是首
次来到中国参加国际系列赛。

本报记者 陶邢莹

假期不给自己放假

孔卡一天两练忙康复

!"#球迷日拉开中国赛帷幕

穆大叔助兴
哈登秀中文

国足今踏上西征路
客战乌兹别克斯坦难言乐观
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! 孔卡%我不能给自己放一天假

本报记者 周国强 摄

! ! ! !本报讯（记者 陶邢莹）“申爱到底”，上海国际
马拉松赛进入第 &"年。今天是国庆长假后首个工
作日，上海国际马拉松赛组委会上午举行筹备工作
会议，副市长、组委会名誉主任赵雯到会讲话，对进
一步做好赛事筹办工作做了部署。市体育局局长、
组委会主任黄永平对下阶段筹办工作提出具体要
求，希望将上马办成一年一度的路跑嘉年华。东浩
兰生赛事管理有限公司汇报了赛事筹备情况。

&$"(上海国际马拉松赛将于 "$月 3$ 日上
午 '时鸣枪起跑，届时 3!$$$名中外跑友将从金
牛广场起跑，沿途景观新增中共一大会址，终点线
从火炬台广场移入上海体育场内。
就广大跑友关注的保障方案，组委会透露，医

疗保障方面，赛事期间现场共配置救护车 &$辆，
特种医疗保障车两辆；沿线安排医疗救护人员
&"(名，设立 &"个医疗救助点，以及 1个起终点
医疗站。设立长征医院、瑞金医院、华山医院、第一
人民医院、第六人民医院、第九人民医院、东方医
院七家医院为赛事医疗保障定点医院；另有来自
四家医疗机构的近 '$$人组成医疗志愿团队，以
急救兔、骑行及巡逻医师身份分布在赛道中。赛
前，组委会还将进行“急救跑者”培训计划。
考虑到气候因素对参赛选手的影响，本次赛事

增加了补给站的数量，在去年三个的基础上增加至
五个，同时，饮水饮料的准备量也较去年增长 &$4。
今年将一天的赛事延伸至马拉松周末，乃至

拓展为整个赛季路跑活动的高潮。作为品牌赛事，
上海国际马拉松赛与第二届市民运动会深度融
合，设立路跑运动汇，形成“周周有活动，月月有比
赛，季季有大赛”的多样赛事体系。
目前，比赛报名工作已顺利完成，预报名共计

"%3"(3人。经过抽签，共计 3!$$$位跑友将参赛，
较去年增加 3$$$人。
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